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新年のごあいさつ

　しかしながら活性化の原点はやはり村の三大行事である盆踊り、道つくり、秋
祭りであります。とりわけ秋祭りは伝統ある村の 大行事であり、秋祭りの盛り
上げこそが村の活性化の基本であります。地区の皆様方におかれましては、若い
方を含めて皆さん全員が参加していただきますよう、お願いします。自治会執行
部といたしましても、より魅力ある行事になるよう一層努力いたしますので、皆
様方のご理解とご協力をよろしくお願いします。　　（自治会長　酒井 博司）

　新年明けましておめでとうございます。東海、東南海地震が心配さ
れている今日この頃です。11月には防災訓練にご参加いただき、ご苦
労さまでした。
　自治会では、船坂小学校が廃校になって以来、跡施設活用検討委
員会を設けて市当局と共に船坂活性化のための方策を検討していま
す。暫定的にはランチルーム棟を使って、カフェ、ランチ、そば、加工
品のグループが活躍しています。この活動は今後、兵庫県の資金援
助を得て「県民交流広場事業」として発展させてゆきます。

平成２５年の成人の日は１月１４日。
今年、船坂で成人を迎えるのは以下の４名です。

　坂本 美砂（さかもと みさ）
　中西 和成（なかにし かずなり）
　西口　直 （にしぐち すなお）
　橋本 綾香（はしもと あやか）

みなさんおめでとうございます。成人になるというのは実はとても大変な事。
「保護」がなくなり、全て自分一人で責任をとらないといけなくなります。
一歩ずつしっかりと自覚して、大人の社会に踏み出してください
船坂のみんなが応援しています。　　　　　　　　　　　　　　（中西 学）

祝！新成人



誕生おめでとう!!

はじめまして

横山 莉夢（ヨコヤマ リム）くん
◎男の子
◎３月１１日生まれ
◎船坂で元気に心豊かな子に
　育ってほしーいです！

プライス　フィリップくん
◎男の子
◎１２月２７日生まれ
◎元気な３４７８gの男の子が産
　まれました！
　また一段と家族がにぎやかに
　なりました。どうぞ、これからよ
　ろしくお願いします！

塩貝 幸佳（シオガイ サチカ）ちゃん
◎女の子
◎１１月１８日生まれ
◎またまたパパにそっくりな女の子
　が産まれました。これからも親子
　共々よろしくお願いします。

　1・2月のコンサート予定
2/3(日)午後6時　\3,500
琴奏者若手日本No1　片岡りさ
琴の演奏会

竹中 姫乃（タケナカ ヒメノ）ちゃん
◎女の子
◎１０月５日生まれ
◎我が家に４人目にしてやっとの
　女の子が誕生しました。
　まさに家では、お姫様扱いです(笑)

有藤（アリトウ） はじめくん
◎男の子
◎昨年のロンドンオリンピック
　直前の夏生まれです。
　まだ寝返りできないけど、早く
　歩きたい～。ご近所の皆さん
　これからよろしくお願いします。



旧船坂小管理当番クリスマス会

写真は、X'mas会終了時に記念撮影したもの

船坂文芸サークル　茶話会

子ども会クリスマス会

恒例のしめ縄づくり

画像削除

画像削除

画像削除



船坂住民数珠つなぎ

●今月は５班の坂口正治さんのご登場。船坂体育振興会（SC21船坂
の前身）の会長を長年つとめられ、船坂地区唯一のコンビニ「セブ
ンイレブン」をオープンさせた方であります。

―坂口さんの家は代々船坂にお住まいなんですよね。
そうです。私で四代目になります。生まれて６０数年、他所で住居を構えたことが無い船
坂人です。職業は西宮市の消防吏員で厳しい規律の中で勤めてきましたが、２年前に退職
し今は法律に縛られることもなく、毎日が日曜日みたいなもんです。

―今と昔で船坂が大きく変わったと思うところはありますか。
私の小さい頃は農業が盛んで、田畑には何時も沢山の人の姿が見受けられ、所狭しと立派
なパセリやほうれん草等の作物が作られ、出荷を今か今かと待っていたように思います。
当時、船坂には出荷場（５班の入り口）があり、生産流通も確保され大変賑わっており、
特に作物を持ち寄った人々が競争心の中にも親交、助け合いみたいな和みある雰囲気があ
りましたが、今は皆さん方がご存知の通りとなっております。

―４０代の時に、体育振興会会長就任を依頼されたとか。
当時の自治会長から船坂小学校のPTA会長だった私に依頼があり、若輩者ではありました
が１０年間務めさせていただきました。公私共に忙しい年代でしたが、優秀かつ協力的な
スタッフに恵まれたおかげで、目的とする地域の皆様が一同に会する場を少しでも多く設
けようと計画立案し、その結果なんとか進むべき道筋を作り出せたのではないかと思って
います。

―今もSC21船坂ががんばっていますよね。その後、コンビニをオープンさせたわけです
が、船坂にコンビニをつくるきっかけは何だったんでしょうか。
以前、JA船坂出張所に「エポック」というお店がありました。JAの臨時集会か何かはっき
りしませんが、採算が合わないのでエポックを廃止するという話がありました。船坂で一
つしかないお店が無くなると困るな、寂しいなと出席者全員が思っている雰囲気でした。
集会後の雑談で「誰かコンビニをやったらええんちゃうの」と言ったら、周りの方がえら
く賛同されたのがきっかけです。エポックの廃止後しばらくしてコンビニ誘致の話が舞い
込み、あの時の賛同を思い出して事を進める運びとなりました。オープンするには幾つも
の課題がありました。特に法律上の網、用途地域の規制緩和、更に多額の資金投資に対す
る不安もありましたが、何とかオープンすることが出来、真っ暗闇だった船坂の田んぼの
一角に明かりを灯せた事が良かったのではないかと思っております。

―今後、坂口さんが船坂でやってみたいことはありますか。
退職後、沖縄の石垣島辺りにも住んで船坂と行ったり来たりするのが夢でしたが、諸般の
事情であきらめました。その代りと言っては何ですが、今２つほどやりたいなと思ってる
ことがありますけど、それは秘密です（笑）。
（インタビュアー：中西 学）



船坂川（七合川）船坂民話採掘(番外２／２)

　西宮市の 北端に連なる六甲山 高峰の東に、雨乞いが行われていたといい伝えら
れている通称「石の宝殿」があります。その北側の斜面を水源として船坂川は地獄谷
に落ち、屏風の滝・川上の滝を流れ落ちて、自然信仰の大石の前を通って船坂地域を
西北に流れています。
　船坂川について、明治十七年四月に有馬郡長宛に提出された「船阪村地誌」には、
〔船坂村字大ぶくらヨリ起リ、字田ノ尻山二至リ下山口村二入ル、長千九百五拾間、

深壱尺、 浅五寸、 広二十五聞、 狭十聞、急流ニシテ清水ナリ、舟筏不通〕と
記されています。
　更に、沿革の項には、〔貞享四年(一六八七)七月二八日、三〇日、八月二十六日洪
水、九月九日大風雨洪水、元禄三年(一六九〇)洪水、家屋九戸流出、船坂川初テ出来
云々ト古書二見ユ〕とありますので、度重なる洪水により船坂川が形成されていった
と思われます。その後も、明治三十五年八月、四十四年八月に洪水、昭和十三年七月
五日の阪神大水害では、船坂橋は流出し、民家も二戸流され、田畑が浸水する氾濫に
より大損害をもたらしました。
　　　　　　　　川は船坂から約三キロ程下って丸山南麓にぶつかって右折していま
　　　　　　　した。しかし西宮北部の水がめとして、昭和五十二年に川を堰き止め
　　　　　　　丸山と対岸の畑山の間に丸山ダム(金仙寺湖)が建設されました。こう
　　　　　　　した環境の変化に遭いながらも、川は再び自然の流れにかえり、国道
　　　　　　　一七六号線、中国自動車道を潜り抜け、鎌倉峡の景勝を保ちつつ神戸
　　　　　　　市の北部、道場辺りで武庫川に合流しています。船坂川は、船坂の西
　　　　　　　を流れるので「西の川」とも呼ばれ、下田・中の垣内など船坂西北部
の田畑の灌漑用水として利用されています。慣行水利として十六の井堰があると山口
町史には記されています。
　又、衆知の寒天作りには清水が不可欠であり、原料の天草を洗い塩分を取る用水と
して利用されました。同時に、水洗いする撹拌機の動力として水車が設置されまし
た。 盛期には、十五の工場、五十九の釜がありました。しかし、度重なる氾濫に備
えて砂防工事が行われ、コンクリート壁の川となり、アカモトやサワガニをつかまえ
たり、石で水を堰きとめて水遊びをした子供たちの川床での風情は見られなくなって
います。
　それでも、近年は蛍が増え、涼風を楽しませてくれています。

与志朗

淀川へ茅刈りに行ってきました

次回は２月３日(日)須磨ニュータウン内の茅場へ行きます

　１月６日の淀川茅刈りには、多方面より30人ほどの人が
集まり100束の茅を入手することができました。参加してく
ださった方ありがとうございました。
　次回茅刈りは、２月３日(日)に須磨ニュータウンで行な
います。お手伝いしてくださる方は、当日午前９時に船坂
セブンイレブンに集合してください。車で行きたいと思い
ます。滑り止め付きの軍手、長袖上下の汚れても良い動き
やすい服装でお越しください。子供さんの参加も歓迎しま
す。
　その他詳しいことは、古材問屋　明木(080-4231-3876)ま
でお問い合わせください。(雨の場合、２月１０日に順
延。)



編集者のつぶやき

先月の１２月号から船坂新聞をつく
る側に参加させていただいていま
す。いつも楽しく読ませていただい
ているので、楽しく参加できたらい
いなーと思っています(＾＾)２０１
３年も船坂に多くの幸せが訪れます
ように…*＾＾*　(西口 かおり)

　新しい年が始まりました。今年も管理運営委員会ボランティア一同頑張ります。
　新年は１月９日(水)から水金土日に開けております。今年もよろしくお願いします。
　皆様もランチルームをいろんなアイデアで使用して頂きたいと思います。
　
　　１月１３日（日）午後０時：船坂ランチ　　　 午後１時３０分：歌声カフェ
　　１月２７日（日）午後０時：船坂そばランチ　 午後１時３０分：船坂カフェ・映画会
　　２月１０日（日）午後０時：船坂ランチ　　　 午後１時３０分：船坂カフェ・カラオケ
　　２月２４日（日）午後０時：船坂そばランチ 　午後１時３０分：船坂カフェ・映画会

　●１月から工事のため運動場使用が制限されます
　　　旧船坂小学校の土砂防止柵工事と擁壁改修が、市の業者により１月初めから３月
　　末まで行われますので、３ヶ月間運動場の使用が制限されます。
　　　この工事により、校舎裏山に土砂崩れの防止柵が設置され、また、運動場北側の
　　石積擁壁がコンクリート擁壁に改修され、より安全な施設に改善されます。
　　　なお、工事用通勤車輌が体育館に駐車されますので、体育館の門前には駐車しな
　　いようご協力お願いします。
　●木造校舎跡の耐震補強工事も予定されています
　　　西宮市は、平成２５年度からの校舎跡本格使用に
　　備えて、木造建物の耐震補強工事も計画しています。
　　工事期間は、 も使用に支障のない時期に行いたい
　　としており、今年の秋～冬頃を検討しています。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（管理運営委員会）

コミュニティからのお知らせ

船坂のスポーツ活動

ﾊﾞﾚｰﾎﾞｰﾙ　ｸﾞﾗﾝﾄﾞｺﾞﾙﾌ
 水 19:30  水･金 13:30
ﾃﾆｽ　　　  ﾖｶﾞ
 水土日9:00  月 10;00
　　　　　 　火 19:30
野球・ｺﾞﾙﾌ

お正月に家族でそういえば近頃はしめ
縄をした車が少なくなったという話
に。そもそもしめ縄とは？と調べてみ
た所,天照大神が二度と天岩戸にお隠れ
にならないよう掛けたのが発祥で,神域
を示す他に厄祓いの意味があるとのこ
と。意外でした。今年も感謝の気持ち
を忘れず色々な事に取り組んでいきた
いと思います。(塩貝 聖子)
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